



BIBLIOGRAPHIE LYONNAISE

ETUDES HISTORIQUES SUR L'ANCIEN PAYS DE JAREZ, par M. A. VACHEZ. — Lyon.
Aug. Brun, libraire. 1885. In-8.

Sous ce titre, l'auteur vient de réunir divers travaux publiés successivement dans l'*Ancien Forez*. Ce volume, comme il nous en prévient lui-même, ne renferme point une histoire complète du Jarez, mais un ensemble d'études historiques consacrées à la vallée du Gier. Et c'est bien là, d'ailleurs, qu'était situé le vrai pays de Jarez, puisque c'est à ce cours d'eau que cette ancienne province avait emprunté son nom.

Chose surprenante, bien que, depuis l'établissement de la féodalité, le Jarez n'ait point eu une vie propre, il est peu de pays dont l'histoire se rattache, au même degré, aux grands faits de l'histoire générale. C'est par une légende, remontant aux dernières persécutions du christianisme par les empereurs païens, que s'ouvrent ses annales. Dans la grande épopée des croisades, un seigneur de Dargoire est l'un des plus fidèles compagnons d'armes de Godefroy de Bouillon. Deux siècles plus tard, c'est un seigneur de Châteauneuf, que choisit le roi Philippe le Hardi, pour commander les troupes envoyées au secours des derniers défenseurs de la Terre Sainte. Enfin, aux temps modernes, le possesseur de l'humble fief de Senevas figure, sous le nom de marquis de Saint-Romain, au nombre des négociateurs du célèbre traité de Westphalie (1648).

Et, sur les lieux mêmes, dans ces vieux bourgs aux remparts démantelés, au pied des murs croulants des anciennes forteresses féodales, que de souvenirs intéressants ne retrouve-t-on pas ! Ici, ont passé, au xiv^e siècle, les bandes indisciplinées des Grandes Compagnies ; là, les débris des troupes protestantes, vaincues à Auneau par le duc de Guise, le 24 novembre 1587. Plus loin, nous retrouvons